**27 de Enero de 2006** Universidad de Granada Publicaciones del Sur

## Grupo Información

**Noticias Actualidad Local** 

## La Junta confirma estudios epidemiológicos en la comarca

Verdemar considera que los estudios son incompletos porque no se da preferencia a los núcleos más castigados por la contaminación

Y.G.T. • SAN ROQUE
El delegado provincial de Salud, Hipólito García, el gerente del Área Sanitaria del Campo de Gibraltar, Francisco Martos y el epidemiólogo José Antonio Córdoba (quien se encargará de realizar uno de los estudios que se llevarán a cabo en los próximos meses en el Campo de Gibraltar), explicaron a los miembros de la asociación ecologista Verdemar, los proyectos ambientales a desarrollar en la comarca y el calendario de los estudios a realizar en la población.

El delegado de Salud explicó a los ecologistas que en referencia a la exposición de la población a metales pesados (cadmio, níquel y cromo), se requerirán muestras de orina de personas que residan en todos los municipios de la comarca, excluyendo a aquellas que lleven menos de un año viviendo en estas localidades.

El número de muestras será en proporción al número de habitantes de cada una de las citadas poblaciones. Corresponderán a un total de 457 personas de ambos sexos, que comprenderán edades entre los 5 y los 69 años. El estudio lo llevarán a cabo de forma conjunta la Escuela Andaluza de Salud Pública, la <u>Universidad de Granada</u> y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Por otra parte, Hipólito García informó que sobre los efectos producidos en la salud a causa de la exposición a sustancias contaminantes de origen industrial, se estudiará el impacto del benceno y los compuestos orgánicos volátiles en la salud de los vecinos de los núcleos urbanos más cercanos a los focos industriales.

Además, se revisarán los historiales clínicos, se identificarán y delimitarán las fuentes de exposición, la intensidad y los periodos de exposición.

Por último, se realizará un estudio de niveles por la exposición al benceno particularmente. No obstante, Verdemar entiende que debe hacerse un estudio a todos los vecinos de Puente Mayorga y Guadarranque como ya pidió el CSIC en mayo, y deben consistir en analíticas tanto de sangre como de orina, análisis que no contempla la Junta de Andalucía.

Por su parte, Raquel Ñeco, miembro de Verdemar, explica que "desgraciadamente Puente Mayorga y Guadarranque tienen más protagonismo en cuanto a contaminación y no se está teniendo en cuenta", por lo que pide que se complete el estudio. En cuanto al estudio del benceno, a personas voluntarias se le darán unos muestreadores durante 12 horas donde se evaluará el nivel de benceno, "con ello no vamos a saber la cantidad que tenemos en nuestro organismo"

## 'El estudio es incompleto"

La asociación ecologista Verdemar se ha mostrado satisfecha con los estudios a realizar en la comarca que ha anunciado la Junta de Andalucía, pero desde este colectivo entienden que es incompleto, ya que según señala Raquel Ñeco, miembro de Verdemar, para realizar los estudios se tomarán muestras de un número en proporción a la población, por lo que San Roque que es un municipio con un amplio número de barriadas y en la muestra que se llevará a cabo en esta localidad tan sólo se contempla 50 personas, mientras que en Algeciras se hará a más de cien.

Publicaciones del Sur, S.A